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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDUCACIÓN CÍVICA  
 
APOYA IEEQ EL DESARROLLO DE LA PARTICIPACIÓN INFANTIL EN QUERÉTARO 
Con el objetivo de fortalecer mediante la educación cívica, las capacidades de la niñez queretana para el 
conocimiento y ejercicio de sus derechos; el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) buscará apoyo del 
Fondo para la Democracia de Naciones Unidas.  En sesión de la Comisión de Educación Cívica, se aprobó la 
propuesta que consiste en inscribir este año un proyecto de educación cívica ante la ONU y obtener la subvención 
que ofrece el organismo multilateral.  María Pérez Cepeda, Directora Ejecutiva de Educación Cívica, explicó que se 
pretende potenciar el trabajo del IEEQ en los 18 municipios del estado, con apoyo de Radio y Televisión Querétaro, 
el Observatorio Ciudadano Querétaro, así como la organización Desarrollo y Derechos (Desde). La funcionaria 
indicó que se busca contar con más promotores cívico democráticos, capacitar a niñas y niños sobre el ejercicio de 
los valores de la democracia, realizar una campaña en medios de comunicación, entre otros objetivos.   La 
Presidenta, la Secretaria y la Vocal de la Comisión, consejeras Jazmín Escoto Cabrera, Gema Nayeli Morales 
Martínez y Yolanda Elías Calles Cantú respectivamente, respaldaron la propuesta.  De igual manera, el Consejero 
Jesús Uribe Cabrera; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el representante del PES, José 
Antonio Zumaya de la Mora, expresaron su apoyo al proyecto.  Asistieron a la sesión ordinaria el representante del 
PRD, José de Jesús Acosta Talamantes; la Secretaria Técnica del colegiado, Sofía Herbert Aguayo; y el Presidente de 
Desde, Amós García Montaño.  
 
http://sinpermiso.com.mx/apoya-ieeq-el-desarrollo-de-la-participacion-infantil-en-queretaro/ 
 
http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/apoya-ieeq-desarrollo-la-participacion-infantil-
queretaro/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/apoya-ieeq-desarrollo-de-participacion-infantil 
 
REDISTRITACIÓN 
 
INE CREARÍA UN NUEVO DISTRITO FEDERAL PARA QUERÉTARO 
Por Alejandro Nieto 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) explicó que es el INE el encargado de aportar el estudio 
técnico para que exista una nueva organización en los distritos electorales, los cual traería varias implicaciones. 
Carlos Eguiarte , secretario ejecutivo del organismo electoral local, explicó que entre las implicaciones que 
generaría el tener más distritos, es que Querétaro tendría un diputado federal más en la Ciudad de México, y 
crecería el número de representantes. “Como se ha venido comentando, una redistritación implicaría un distrito 
federal más, de acuerdo a los estudios que el mismo INE ha publicado, de manera que si esto se lleva a cabo, 
tendríamos un diputado federal más”, indicó. Y es que actualmente se tienen 15 distritos definidos, donde la 
diferencia entre la población ha sido marcada, como el caso del distrito I del Centro Histórico, que cuenta con 58 
mil habitantes, y en el distrito II de la zona norte de la capital con poco más 191 mil habitantes. “No hay un 
equilibrio poblacional, y lo que busca un estudio técnico de redistritación es que independientemente del número 
de distritos que haya en un estado, el número de pobladores que hay en un distrito sea lo más parecido posible a 

http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/apoya-ieeq-desarrollo-la-participacion-infantil-queretaro/
http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/apoya-ieeq-desarrollo-la-participacion-infantil-queretaro/
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otro”, agregó. Se busca también que valga lo mismo el voto de una persona en el estado, independientemente de la 
zona donde habite. 
 
https://codiceinformativo.com/2015/12/ine-crearia-un-nuevo-distrito-federal-para-queretaro/ 
 
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA DE HUIMILPAN 
 
ELECCIÓN DE HUIMILPAN TUVO LA PARTICIPACIÓN MÁS BAJA EN 18 AÑOS 
Por Iván Aldama 
La elección extraordinaria del municipio de Huimilpan ha sido la que menor participación ciudadana ha registrado 
desde 1997, año de la alternancia política en el estado de Querétaro. Libertad de Palabra realizó un comparativo de 
los resultados electorales en este municipio desde 1997 hasta 2015, lapso en el que la tendencia de participación 
ha disminuido elección tras elección. En 1997 participó en las urnas un 61.34 por ciento de la lista nominal de 
Huimilpan, la cual ascendía a 12 mil 871 electores. Sin embargo, en las dos elecciones de 2015, tanto la ordinaria 
como la extraordinaria, acudió a sufragar una menor proporción de los ciudadanos inscritos en la lista nominal. De 
acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de la elección extraordinaria del 
municipio de Huimilpan, con el total de las actas procesadas, el nivel de participación registrado fue del 40.06 por 
ciento, contrario al 58.18 por ciento de la elección ordinaria del 7 de junio, que fue anulada por el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). Y es que en la elección extraordinaria –de la cual resultó vencedora la 
priista Celia Durán Terrazas– fueron registrados un total de 10 mil 063 votos, según el PREP, es decir, el 40.06 por 
ciento de la lista nominal que en Huimilpan es de 25 mil 116 electores, con fecha de corte a abril de 2015, según 
datos del IEEQ. Ante la nulidad de la elección ordinaria, donde resultó vencedor el entonces abanderado de Nueva 
Alianza, Juan Guzmán Cabrera, la gente de las localidades con mayor población en Huimilpan como San Pedro –
donde Guzmán aportó para la construcción de un suntuoso templo religioso– señalaba que ya no participarían en 
una segunda jornada electoral. “Deberían de decir menor que no quieren dejar el puesto, que nomás quiere el PRI y 
el PAN estar y si queda otro partido, que no lo van a dejar”, expuso el delegado de San Pedro, Martín García Ruiz 
(Libertad de Palabra, edición 403). ELIGE AL PRI SÓLO EL 15% Los datos del PREP arrojan que la candidata de la 
coalición formada por el PRI, Partido Verde y Nueva Alianza, Celia Durán Terrazas, obtuvo 3 mil 960 votos, lo que 
quiere decir que un 15.76 por ciento de los electores votaron por dicha opción. La candidata de la alianza PAN-
PRD, Cristina Heinze Elizondo, registró una cantidad de 3 mil 715 votos. En tanto, el candidato Felipe Edgar 
Guevara Sandoval, del Partido Encuentro Social (PES) –partido al que declinó Juan Guzmán Cabrera, candidato que 
en la elección ordinaria resultó vencedor– obtuvo una votación de 1231 votos. Los partidos que tuvieron menor 
cantidad de sufragios fueron Morena y Partido del Trabajo (PT) con 153 y 122 votos respectivamente. Para esta 
elección las fuerzas políticas que no registraron candidatos y por lo tanto no contendieron fueron Movimiento 
Ciudadano y el Partido Humanista. EL INTERÉS EN HUIMILPAN. Huimilpan es uno de los municipios que integran 
la zona metropolitana del estado con Corregidora, El Marqués y Querétaro. Sin embargo, de acuerdo con 
proyecciones del Consejo Nacional de Población (Conapo), la población de Huimilpan representa el 1.9 por ciento 
de la población total en el estado. También es el municipio que ocupa la posición número 11 de 18 en cuanto a la 
cantidad de presupuesto que ejerce, por lo menos así fue para este año 2015. Para el ejercicio fiscal de este año, el 
municipio de Huimilpan contó con un presupuesto de 131 millones 937 mil 464 pesos, 20 veces menor al del 
municipio de Querétaro, la capital del estado que tiene un presupuesto de 2 mil 598 millones 360 mil 888 pesos. 
De igual manera, el presupuesto del 2015 de Huimilpan equivale a una quinta parte del monto económico que 
ejerció San Juan del Río, el segundo municipio con mayor población en la entidad. Huimilpan –donde se localiza el 
rancho y la granja del gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién– es considerado como un municipio 
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generador de migrantes, pues ante la falta de oportunidades laborales, sus habitantes tienen la necesidad de 
abandonar su lugar de origen. De acuerdo con datos del Consejo Estatal de Población (Coespo), de 8 mil 225 
hogares, 1661 tienen como jefa de familia a una mujer, es decir una quinta parte del total de los hogares de 
Huimilpan. En este contexto, las fuerzas políticas de la entidad centraron su atención en este municipio, en 
particular los dos partidos que históricamente han gobernado en Huimilpan, el PRI y el PAN. Para contender en la 
elección extraordinaria del pasado 6 de diciembre, el PAN recurrió por primera vez en su historia a una alianza, la 
cual acordó con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), de ideología contraria. Mientras que el PRI realizó 
una coalición con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, este último que prescindió de Juan 
Guzmán Cabrera, con quien lograron el triunfo en la elección ordinaria del 7 de junio. 
 
http://www.libertaddepalabra.com/2015/12/eleccion-extraordinaria-de-huimilpan-tuvo-la-participacion-mas-
baja-en-18-anos/ 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
FINAL. A eso de las dos y media de la tarde de hoy (miércoles) habrá concluido, formal y oficialmente el proceso 
electoral extraordinario 2015 en la entidad, y con él también termina el año comicial. Los integrantes del Consejo 
General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, se reúnen presididos por Gerardo Romero Altamirano para 
confirmar la culminación. Saldada esta etapa, vendrán los días de la reforma político-electoral con el inicio del 
nuevo año 2016. Quizá a partir del segundo mes. (AM, 1) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
INE ELABORA LIBRO PARA MEJORAR PROCESO ELECTORAL 
Por Zulema López 
El Instituto Nacional Electoral (INE) elaboró un libro con propuestas para mejorar el proceso electoral así como 
reflexiones sobre la participación indígena, entre otros temas, informó la consejera Lidia Aurora López Núñez. “Se 
tuvieron participaciones de los consejos distritales dos, tres y cuatro, de los consejeros locales del INE, los vocales 
de organización electoral, del registro federal de electores, de capacitación y de la vocal presidente del consejo. Los 
temas que se trabajan son los de Reforma político-electoral, cómo se realizaron las elecciones ordinarias de 2015, 
mecanismos de rendición de cuentas”. (DQ, 3) 
 
ANALIZAN REORDENAMIENTO DE DISTRITOS 
Por Marco Estrada 
Los distritos locales segundo, tercero y cuarto deben ser analizados en el reordenamiento que se prevé, puesto que 
son los más grandes poblacionalmente, indicó la diputada Carmen Zúñiga (PAN), quien considera la posibilidad de 
que se tengan tres legisladores más en el Congreso local. Para conocer la situación de la población de cada distrito 
se llevará a cabo un análisis con la participación del Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que afirmó que se 
deberá trabajar en todo el estado para conocer puntualmente cuántas personas conforman cada uno de los 15 
distritos, aunque adelantó que los tres mencionados son los que abarcan mayor territorio en la entidad. (EUQ, 3) 
 
CRECIMIENTO DEMOGRÁFICO EN QUERÉTARO VUELVE NECESARIO PLANTEAR UNA REDISTRITACIÓN 
Por: Paulina Rosales 
María del Carmen Zúñiga Hernández, presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos 
Electorales de la LVIII Legislatura, manifestó que los distritos II, III y IV deben ser analizados de acuerdo a la 
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iniciativa de ley que propone una redistritación en la entidad, ya que podrían ser focos que indiquen un trabajo 
menos equilibrado en la entidad. “Los distritos han crecido, la población del estado creció, sí hay que hacer un 
análisis muy profesional y creemos conveniente, que sí vamos a analizar de qué manera no se le compacte mucho a 
un solo distrito, el tercero, cuarto y segundo tienen bastante población, que bien pudiera ser un foco de un trabajo 
menos equilibrado”, refirió. De acuerdo a la iniciativa de ley impulsada por Eric Salas González, presidente de 
Comisión de Planeación y Presupuesto, se proyecta incrementar el número de diputaciones de dos a tres curules 
adicionales en la legislatura, pues debido al incremento demográfico que se ha registrado en los últimos años es 
necesario plantear una redistritación en la entidad. Por otra parte, Zúiñga Hernández, manifestó que dicha 
iniciativa de ley no ha sido entregada a su comisión y por lo tanto, desconoce los detalles de la misma; sin embargo, 
señaló que es trabajo de cada uno de los diputados el análisis a profundidad para determinar la forma de la 
redistritación. “No nos ha llegado la iniciativa, entonces en cuanto nos llegue vamos a estar trabajando y por 
supuesto que el tema electoral nos va a estar ocupando y estaremos haciendo los estudios, los análisis y en 
colaboración con las dependencias que sean necesarias”, concluyó. 
 
https://codiceinformativo.com/2015/12/crecimiento-demografico-en-queretaro-vuelve-necesario-plantear-una-
redistritacion/ 
 
ANALIZAN PRIISTAS LA POSIBILIDAD DE NUEVOS LEGISLADORES 
Por Diego Rodríguez 
Si la creación de nuevas plazas para diputados se justifica con un estudio consensado, el tema podría ser apoyado 
por la fracción priista de la LVIII Legislatura local, dio a conocer el coordinador de este grupo, Mauricio Ortiz Proal, 
quien de antemano consideró que el crecimiento poblacional podría justificar este aumento de representantes 
populares. El legislador indicó que este tema que fue planteado inicialmente por el diputado panista, Eric Salas 
González, aún no ha sido presentado de manera formal ante la LVIII Legislatura local, por lo que es un asunto que 
hasta el día de hoy continúa pendiente. (AM, 3) 
 
GOBERNADOR, POR MENOS DIPUTADOS PLURINOMINALES  
Por Lenin Robledo 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, estaría de acuerdo con aumentar el número de diputados 
por mayoría relativa, siempre y cuando se redujera el número de los proporcionales, esto después de la propuesta 
que dio a conocer el legislador Eric Salas, quien dijo que es necesario hacer una redistritación electoral a nivel 
estatal. (EUQ, 3) 
 
SÍ A NUEVOS DIPUTADOS, SI SON ELECTOS: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Por Francisco Velázquez 
El incremento en el número de diputados en el Congreso de Querétaro contaría con el aval del gobernador del 
estado, Francisco Domínguez Servién, siempre y cuando éstos lleguen a ocupar una curul por el principio de 
mayoría relativa y no por la vía plurinominal, aseguró el mandatario estatal. En entrevista, Francisco Domínguez se 
refirió a la propuesta que trabajarán en conjunto el Instituto Nacional Electoral (INE) y la comisión de 
Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Congreso, que consiste en la ‘redistritación’ del 
estado, y que traería consigo un aumento en el número de diputados locales, que pasaría de 25 a 28. “Considero 
que nuestro sistema político ha avanzado y se ha ajustado. El que se disminuyan, tanto en lo federal como en lo 
local, los diputados plurinominales y se amplíen los que sí representan, los que sí se votan, yo estaría totalmente 
de acuerdo”, sostuvo. (AM, 3) 
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AVALA DOMÍNGUEZ EL PROYECTO DE MÁS DISTRITOS ELECTORALES 
Por Laura Banda Campos 
Francisco Domínguez Servién se pronunció a favor de una redistritación en el estado con lo que se incrementaría 
el número de diputados electos por votación de 15 a 18. Lo anterior en referencia a la propuesta hecha por la LVIII 
Legislatura local, misma que propone haya tres diputados locales más para alcanzar 28 legisladores en el Congreso 
del estado. En el tema, el gobernador dijo estar a favor de sumar tres diputados más, aunque antes, dijo, tendrá que 
someterse a consideración de la población, “a quienes no les gusta tener más diputados, todo lo contrario, yo fui de 
los que se sumó a la eliminación de los diputados plurinominales a nivel federal y estatal”. (DQ, 1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PRD 
 
“NI UN CASO MÁS”; PIDE PRD SE APLIQUE ALERTA DE GÉNERO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Afirmó el presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel, que no es 
necesario esperar que exista determinada cantidad de personas desaparecidas en la entidad para aplicar una 
Alerta de Género, ello al referirse a la jovencita Yosheline Arenas Heredia, en paradero desconocido y cuyo caso 
publicó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, ayer. (PA, 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: MENOS PLUIRS 
Por Verónica Ruiz 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, al referise a la iniciativa del diputado Eric Salas, para realizar una 
redistritación en el estado, selaó que tqanto a nivel federal como local, deberían disminuir los legisladores 
plurinominales y ampliarse los de representación proporcional. Destacó que de acuerdo al INEGI, ya somos más de 
2 millones de queretanos y municipios con un crecimiento de 8 por ciento como Corregdiora, merecen una 
redistritación y una representación dinga, pero vamos a ver cuál es la propuesta. (N, principal) 
 
PA: PELEARÁ CELIA MAYA 
Por Alejandrina López 
Con todo peleará la magistrada Celia Maya García su permanencia en el Tribunal Superior de Justicia, incluido el 
juicio de amparo, aunque “el joven (diputado) Eric Salas” insista en desconocer el desistimiento a la jubilación 
solicitada junto con otros seis miembros del Pleno.  Así lo advirtió ayer en entrevista exclusiva para El Noticiario 
de Querétaro, transmitido desde la redacción de PLAZA DE ARMAS a través de Internet. (PA, principal) 
 
EUQ: APUESTA GOBIERNO POR MODERNIZAR PENALES 
Por Lenin Robledo 
La modernización en los penales, la implementación de tecnología y el establecimiento de mecanismos que 
favorezcan la reinserción social de los internos, son los tres grandes retos que asumirá el estado de Querétaro en 
los Centros de Readaptación Social para el próximo año, así lo señaló el secretario de Gobierno, Juan Martín 
Granados Torres. “Dentro de los tres principales retos, está la modernización. Implica que hay la necesidad de 
tener un equipamiento para que haya una mejor supervisión, un mejor control y que incluso la vigilancia no esté 
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sometida a un tema de los vigilantes, de los custodios; con esto se inhibe la corrupción, pero también se 
eficientizan los recursos”, dijo. (EUQ, principal) 
 
DQ: FALSEARON MANDO ÚNICO 
Por Elvia Buenrostro 
La Secretaría de Seguridad Ciudadana detectó que en Querétaro el mando único policial fue simulado en la anterior 
administración y ante la Federación tuvo que defender recursos públicos que iban a perder por esta causa. El 
titular de esta secretaría Juna Martín Granados, dio a conocer que esta simulación se tuvo que exponer ante la 
Conferencia Mundial de Seguridad Pública, celebrada en Cancún. (DQ, principal) 
 
CQ: ABATIRÍA TRANSPORTE PÚBLICO PIRATERÍA EN LA SIERRA: ATALÍ 
Por Irán Hernández 
La diputada local del PAN, Atalí Rangel, informó que este viernes se llevará a cabo una reunión integral entre las 
alcaldesas de la Sierra Gorda y el director del instituto Queretano del Transporte (IQT) Alejandro Delgado, a fin de 
establecer una agenda del transporte público, para combatir la piratería, entre otros temas. La legisladora de la 
zona serrana, enfatizó que propondrá una oficina del IQT, que atienda a los municipios de Jalpan de Serra, Pinal de 
Amoles, San Joaquín y Peñamiller. (CQ, principal) 
 
AM: MODIFICARÁ CONGRESO LOCAL LA LEY DE TRANSPARENCIA 
Por Diego Rodríguez 
El presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, Roberto Cabrera Valencia, consideró que uno de los 
temas que el Congreso del estado deberá atender a la mayor brevedad posible, es el de las observaciones hechas 
por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), en 
torno a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información del estado de Querétaro. Por su parte, el presidente de la 
Junta de Concertación Política de este poder, Antonio Rangel Méndez, destacó que ya se han acercado con el titular 
de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), Javier Rascado, para el mejoramiento de esta ley. 
(AM, principal) 

PODER EJECUTIVO 
REDUCIRÁN 712 MDP AL GASTO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Todo está listo para que el próximo año el Gobierno del Estado ejerza “el presupuesto más alto en la historia de 
Querétaro”, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, al advertir que será posible gracias a una 
disciplina hacendaria que, en el caso del Poder Ejecutivo, significa iniciar actividades con una reducción de 712 
millones de pesos al gasto corriente en 2016. (PA, 6) 
 
HABÍA SIMULACIÓN  EN CUANTO A MANDO ÚNICO: J. MARCO G.  
Por Verónica Ruiz 
Al anunciar que Querétaro será en 2016 sede de la conferencia de secretarios de Seguridad Pública, el titular de 
Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, aseguró que Querétaro simuló ante la Federación, que 
contaba con un mando único policial. (N, 1) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
MÍNIMO DEBERÍA SER DE 180 PESOS: DIPUTADO 
Por Marco Estrada 
Aunque a partir del primero de enero del 2016 se tendrá un salario mínimo general en todo el país de 73.04 pesos 
por día, el sueldo de servidores públicos de primer nivel, como los diputados, está considerablemente por encima, 
toda vez que cada legislador en promedio percibe mil 566.66 pesos diarios. En promedio, un diputado de la 
Quincuagésimo Octava Legislatura del estado obtiene una “dieta” de 47 mil pesos mensuales, aunado a 
percepciones por diversos conceptos, entre ellos los gastos para asesores, casas de enlace, apoyos sociales, entre 
otras; las denominadas “prerrogativas” son entregadas a cada grupo parlamentario, en promedio les dan 160 mil 
pesos a cada persona. (EUQ, 1) 
 
LEGISLADORES REPORTAN AVANCE DE DESPIDOS 
Por Marco Estrada 
Aproximadamente 11 personas de las 46 que fueron despedidas en el Poder Legislativo de la entidad no han 
arreglado su problemática, por lo que el presidente de la Mesa Directiva, Roberto Carlos Cabrera, afirmó que están 
en su derecho de hacer alguna denuncia, pero no se ha notificado ni un proceso. De acuerdo con el diputado, no se 
tiene conocimiento de que uno de los inconformes haya realizado alguna querella. “Estamos con 11 asuntos en lo 
particular, con más de 80% de las personas que fueron liquidadas a 100% se llegó a convenios judiciales, se 
tendría que ver si no han demandado, no hemos sido notificados, pero seguramente están en su derecho de pedir 
su reinstalación y litigar el asunto”, declaró. (EUQ, 3) 
 
EXISTE DISPOSICIÓN PARA TRABAJAR CON ABOGADOS: CABRERA 
Por Candhy Escalante 
Abierto el Poder Legislativo para trabajar en conjunto con el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro con la 
finalidad de concretar reformas jurídicas que permitan actualizar los marcos con los que se cuenta, así lo dio a 
conocer el presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, Roberto Cabrera Valencia. En el marco de la 
toma de protesta del Consejo Directivo de dicha institución, el legislador local afirmó que se cuenta con la 
disposición para trabajar, en conjunto, tanto con el resto de los Poderes como con los organismos colegiados. (PA, 
6) 

PODER JUDICIAL 
 
TSJ: OCUPAR VACANTES CON PERSONAL DEL PODER JUDICIAL 
Por Verónica Ruiz 
Consuelo Rosillo, presidenta del TSJ, demandó al Congreso considerar al personal del Poder Judicial para ocupar 
los cargos de magistrados que quedaron vacantes, luego de que siete de éstos solicitaron su jubilación. Asimismo, 
manifestó que Celia Maya tiene derecho a desistirse de la solicitud de jubilación. (N, 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
ACUSA MARCOS A “GRUPITO DE ARDILLAS” QUE CRITICA EN REDES 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Existe un “grupito” detrás de las críticas que se han difundido en redes sociales en contra de los patrones de 
pintura y la remodelación de los puentes y nodos viales de la capital. Así lo acusó el presidente municipal Marcos 
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Aguilar Vega, quien no quiso hacer señalamientos particulares y, sin embargo, aseguró que eran los mismos que 
habían intentado desprestigiarle durante la contienda electoral.  “Están ardillas porque perdieron la elección y no 
lo pueden superar”. Aguilar Vega acusó que “hay algunos traviesos” que pretenden usar las redes para 
desprestigiar el trabajo de su administración. Presumió que en 72 días se ha hecho más de lo que la anterior 
administración hizo en 3 años. (PA, 3) 
 
¿DIFUNDE ARMANDO RIVERA PETICIÓN CONTRA PUENTES? 
Por Redacción  
En lo que parece ser la cuenta oficial de Armando Rivera en Facebook (http://on.fb.me/1T0SAX7), el diputado 
federal panista difundió una petición en línea para evitar que se lleve a cabo el Proyecto de Mantenimiento e 
Imagen Urbana de Puentes Vehiculares y Nodos del Municipio de Querétaro. La petición denominada “Puentes en 
Querétaro - no al gasto de 14 millones. Definan prioridades Gobierno de Qro” (sic) fue colgada a las 9:36 de la 
noche del lunes en la cuenta del también expresidente municipal durante la administración 2003-2006. (PA, 9) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
YOSHELINE NO FUE ENGANCHADA EN FACEBOOK, DICE PROCURADOR 
Por Gerardo González 
La joven de 18 años desaparecida, Yosheline Arenas Heredia, no habría sido persuadida a través de redes sociales 
como argumentaron algunos de sus allegados. Aunque no descartó del todo esta situación el procurador de 
Justicia, Alejandro Echeverría, dejó entrever que no existen elementos para afirmar que la chica hubiera sido 
engañada por alguien que supuestamente le iba a tomar fotografías, como lo afirmaron fuentes cercanas a la 
desaparecida. (PA, 1) 
 
ESTIMAN QUE HAY 100 MIL ADICTOS AL ALCOHOL 
Por Domingo Valdez 
En Querétaro existen cerca de 100 mil personas que padecen alcoholismo, que viven con el problema, estimó el 
director del Centro Estatal Contra las Adicciones (CECA), Guillermo Tamborrel. (EUQ, 1) 
 
HAY 7 MIL 600 ADOLESCENTES EMBARAZADAS 
Por Alejandrina López 
Se han identificado 7 mil 600 madres adolescentes (entre los 12 y 18 años) tan solo en la zona metropolitana de 
Querétaro, cifra que preocupa, pues en la mayoría de los casos las chicas no han concluido ni la secundaria, 
informó la secretaria de la Juventud, Tania Palacios Kuri, quien explicó que aún no cuentan con datos precisos 
sobre la situación de este sector en la entidad. (PA, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Truena Marcos contra sus críticos. Ardillas.  Así llamó Marcos Aguilar Vega a sus críticos. Que hay guerra sucia 
detrás de la campaña en contra de la remodelación de los nodos viales y puentes. “Están ardillas porque perdieron 
y no lo pueden superar”. Y es que, apunta el edil, los autores de dicha campaña son los mismos que buscaron 
desacreditarle durante la elección, y presumió que le han hecho una gran publicidad al difundir las acciones de su 
Gobierno. A ver, a ver. Interpretando el tono coloquial y juvenil, lo que el presidente municipal quiso decir es que 
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los opositores están ardidos. Ardillas, pues. Por eso protestan la pintada -¿eso es remodelar?- de los puentes, la 
quitada de enredaderas y el aumento a los Prediales y el gasto de 14 millones y la renta del costoso Eddycóptero y 
la compra-venta de camionetas blindadas en su lote del Centro Cívico y los parquímetros sin consulta y… Están 
ardidos. Ardillas, pues. Por eso aprovechó Marcos, para ejercer su derecho y defenderse, el muy apropiado 
desayuno con el Colegio de Abogados Litigantes, presidido por Calixto de Santiago, para arremeter en contra de los 
derrotados del 7 de junio.m Bonita historia. Con animalitos y todo. De fábula, pues. -LA CARAMBADA- Sin rastro. 
Organizaciones sociales están exigiendo activar la alerta de género en Querétaro tras la inexplicable  desaparición 
de Yosheline Arenas Heredia, empleada de Il Diavolo de Constituyentes. Nada se sabe de la joven de 18 años desde 
el viernes pasado que salió de su gimnasio. Los casos de mujeres -secuestros, homicidios y lesiones- van en 
aumento, sin que la autoridad atienda este reclamo. En lo que ve a Yosheline, parece no haber pistas, pero se 
descarta haya sido contactada a través de redes. Nada se sabe. -OÍDO EN EL 1810- ¡Cámara! Que algunos están 
tratando de entender el sentido del voto de la diputada del PVEM, Yolanda Josefina Rodríguez Otero, en la reforma 
de jubilaciones de los trabajadores al servicio de los poderes del Estado, aprobada por 14 legisladores en el 
Congreso local: Los 13 del PAN y el suyo, contra los 11 de los otros partidos. Hay voto encerrado. Digo, gato 
encerrado. -¡PREEEPAREN!- A Oaxaca. Allá envió Manlio Fabio Beltrones como delegado del PRI al muy 
experimentado político queretano Jesús Rodríguez Hernández, exdirigente estatal de ese partido, exalcalde, 
exdiputado local y federal, exmuchas cosas más. En principio lo habían propuesto para Baja California, pero hubo 
cambio de señales. Apoyará la campaña del candidato a gobernador, muy probablemente Alejandro Murat, que va 
por la recuperación. Tendrá que aplicarse Chucho, porque como dice nuestro colega Pepe Fonseca: Los 
oaxaqueños hasta el queso enredan. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Diá-lo-go. Este viernes vence la 
invitación extendida por el H. Consejo Universitario al gobernador Francisco Domínguez Servién para dialogar 
sobre el incremento de 10 por ciento a su presupuesto. El tema, como ya se sabe, es que solo el 3.1 va en pesos y el 
resto, 6.9, en obras de infraestructura. Juzga la UAQ que el mandatario estatal incumple así su compromiso de 
campaña. Y sí. -¡FUEGO!- Sin desperdicio. La entrevista de ayer en El Noti con la magistrada rebelde, Celia Maya, 
que está dispuesta a pelear, incluso por la vía de amparo, su posición en el Tribunal Superior de Justicia. Es Maya, 
pero queretana. Luchará en contra de los que, insiste, descabezaron el Poder Judicial. No los matará. Pero no los 
dejará vivir. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
¿Y DÓNDE ESTÁ YOSHELINE? Cada vez son más personas las que se suman a la búsqueda de la joven YOSHELINE 
ARENAS HEREDIA, desaparecida el viernes pasado. Familiares, amigos y usuarios de redes sociales exigen al 
Gobierno encontrarla lo antes posible. Se descarta, por lo que ha dicho su familia, que YOSHELINE o su familia 
tuvieran problemas con persona alguna. El tiempo corre para el Gobierno que se comprometió a cuidar de los 
queretanos. Cuando el río suena, agua lleva. (PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Poder de convocatoria. En los últimos años el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro ha logrado reagrupar a 
la mayoría, nos dicen, de los abogados en la entidad. Ayer, fue una muestra del poder de convocatoria que ha 
demostrado Calixto de Santiago, pues, ahora con motivo de su reelección, se reunieron las altas esferas estatales y 
municipales. Dicen que mucho tiene que ver que don Calixto mantiene constante comunicación entre las diferentes 
fuerzas políticas. De ahí el poder de convocatoria. Políticas de salubridad. Nos dicen que el gobierno municipal, a 
través de su Secretaría de Servicios Públicos, lanzará una campaña para que los ciudadanos de la capital se 
avoquen a limpiar los lotes baldíos que tengan acreditados como de su propiedad. Comentan que el hecho de que 
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existan estos terrenos “olvidados” en algunos casos puede generar focos de contaminación, e incluso nidos de 
delincuentes o de los comúnmente llamados “picaderos”. El destino del Parque Bicentenario. Ya se está 
comentando, al interior del gobierno municipal, cuál podría ser el destino en un no lejano plazo del Parque 
Bicentenario. Considerado dentro de una lista de los 11 parques más completos del país, comentan que podría ser 
privatizado. Y es que, hay voces en la administración municipal que consideran que dicho parque cuenta con todos 
los atributos para que se convierta en un gran espacio que atraiga no sólo mercado local, sino nacional e incluso 
turismo extranjero, y en cambio deje de ser un gasto en la operación para el gobierno de la capital. Problemas en el 
Cabildo de El Marqués. Resulta que el alcalde Mario Calzada se ha tenido que enfrentar con un nuevo problema en 
el Cabildo de su municipio, pues nos cuentan que el grupo de regidores de Acción Nacional ha tenido muchos 
problemas para contar con la asistencia de uno de sus integrantes, de nombre Juan Martínez, quien ha estado 
dando de qué hablar, nos cuentan, más por sus problemas personales que por su chamba. Lo que sin duda 
demerita la imagen de dicho grupo. ¿Será? (EUQ, 2) 
 
POR HUIMILPAN: BIENESTAR Y DESARROLLO 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
Sin lugar a dudas la democracia se ejerce a partir de la participación de los ciudadanos; en las urnas o en los 
procesos de diseño gubernamental. Todo ejercicio democrático se hace valer por las instituciones electorales 
encargadas de velar y hacer respetar resultados y resoluciones generadas por la voluntad popular. De las 
decisiones democráticas se constituyen gobiernos, políticas públicas y se brindan certezas al desarrollo 
institucional de nuestro país. Respecto a ese tema, el pasado 6 de diciembre se llevó a cabo la elección 
extraordinaria en el municipio de Huimilpan. En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) siempre hemos 
sido promotores de la democracia que se ejerce con apego a la legalidad, pero sobre todo de la democracia que se 
ejerce con apego a la voluntad ciudadana. Por ello y en búsqueda del bienestar de Huimilpan, fuimos en coalición 
con el Partido Acción Nacional (PAN). Juntos recorrimos el municipio para escuchar a los ciudadanos y saber las 
necesidades reales a las que se enfrentan. De esta manera buscamos fortalecer la visión de gobierno para un 
Huimilpan con perspectiva de porvenir y futuro, porque sabemos que una de las necesidades del municipio es un 
gobierno más justo y social, es decir, un gobierno diferente para un Humilpan de desarrollo para todos. En el PRD 
confiamos en que las autoridades electorales darán certeza al resultado que surgió en la elección, el cual no nos 
favoreció. Sin embargo, sabemos que esto hará que los huimilpenses crean firmemente en las instituciones y se 
encuentren tranquilos de que su voto será respetado. Por otra parte, creemos que el municipio de Humilpan 
necesita de trabajar con pasos firmes para su desarrollo y consolidación como uno de los municipios que se 
encuentra con mayor perspectiva de desarrollo en el estado. Como oposición responsable habremos de señalar los 
logros que hagan los nuevos gobiernos, pero también tendremos mano firme en los temas pendientes que 
representan un reto y que afectan al municipio. Seremos vigilantes de que el municipio no se estanque ni se atrase, 
siempre buscando la manera de aportar para un Huimilpan mejor y más próspero. Finalmente, en el PRD 
estaremos al pendiente y colaboraremos en las acciones que provoquen en el municipio o en Querétaro un 
crecimiento en todos los ámbitos y para todos los queretanos. Seguiremos siendo la voz de los queretanos con el 
único objetivo de contribuir en la construcción de un estado más justo, igualitario, democrático y en paz. Haremos 
hincapié en que la ciudadanía participe, porque reconocemos que los partidos políticos somos instrumentos al 
servicio de la sociedad, para su participación política. Lo haremos de esta forma porque en el PRD Querétaro 
estamos convencidos que en esta elección los ganadores tienen que ser los huimilpenses; porque no hay otra 
alternativa que no sea trabajar para ellos, para su bienestar y para su desarrollo. Ratificamos que haremos lo 
necesario para seguir aportando y desarrollando políticas públicas para el bienestar de este municipio y de todo 



 
MIÉRCOLES 16 DE DICIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

Querétaro. Sin embargo, sabemos que tenemos un camino por delante, en el cual trabajaremos para fortalecer 
nuestras instituciones y juntos ganarnos el respaldo y confianza de los queretanos. (EUQ, 11) 
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